

Precio de suscripción
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

SECCION RELIGIOSA

Domingo 24.—**Pascua de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo**, s. Silvano y s. Vicente mártires.

Lunes 25.—**sta. María Magdalena de Pazzis virgen.**

Martes 26.—**s. Felipe Neri confesor y fundador.**

Miércoles 27.—**s. Juan I papa y mártir, s. Eutropio obispo y s. Julio mártir.**

Cultos

Domingo 24.—La Misa y oficio divino son de la Dominica de *Pentecostes*, con rito doble 1.^a clase y octava privilegiada color encarnado.

En la Catedral continua el Triduo solemne de 40 Horas. Se espone el Santísimo á las 6 de la mañana, acto seguido se canta prima: en la Misa mayor celebrará de Pontifical el Tmo. y Rmo. Sr. Obispo, predicando el M. I. Sr. D. Roque Coll Canonigo Magistral. Por la tarde después de Completas sermon por el R. Sr. D. Juan Mascaró Beneficiado del Concordato; al anocheecer Maytines y Laudes cantadas, y á continuacion la reserva.

Lunes 25.—La Misa y oficio divino son del 2.^o dia infra octava, con rito doble 1.^a clase, color encarnado.

En la Catedral tendrán lugar las mismas funciones que el dia anterior, ocupando la Sagrada cátedra en la misa mayor el R. Sr. Mascaró Beneficiado del Concordato y por la tarde el R. Sr. D. Juan Barber Beneficiado del Concordato, terminando por la noche, con las preces de costumbre, procesion, bendicion con el Santísimo y reserva.

Martes 26.—La Misa y oficio divino son del 3 dia infra octava, con rito doble 1.^a clase.

En el Rosario continua la oracion de 40 horas y ejercicio del Mes de Maria, esponiendo S. D. M. á las 7 de la tarde y reservando á las 8 y media.

Miércoles 27.—La Misa y oficio divino son del 4 dia infra octava con rito semidoble, haciendo conmemoracion de Santa Maria Magdalena de Pazzis Virgen y de S. Juan papa y martir.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

Las peregrinaciones á los santuarios de María Santísima

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesús mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que promuevan los fieles con valor las peregrinaciones á los santuarios de vuestra Inmaculada Madre y Madre nuestra, en público testimonio de fe y de piedad.

PROPÓSITO

Vencer el respeto humano ó pusilanimidad que impide tomar parte en las manifestaciones públicas del culto católico.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.^o Por la conservacion del fruto de la predicacion cuaresmal.

2.^a Acudir á la Santísima Virgen María implorando su auxilio en las presentes necesidades.

2.^a Varias necesidades particulares, y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de May, y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Sta. Mónica.

" 25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de una asociada que falleció durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

Las peregrinaciones á los santuarios

DE MARÍA SANTÍSIMA.

(Continuacion.)

II

Hay que admitir contagios santos y salvadores para las almas, como los hay mortales para los cuerpos.

¡Cuántos de los que han asistido á las grandes misiones, ó peregrinaciones ó festividades católicas, con ánimo prevenido y aun abiertamente hostil, han vuelto á sus casas con ánimo preocupado de serios pensamientos y aun alentado de generosos propósitos! ¡Cuántos de los que iban dispuestos á burlarse de las sagradas ceremonias, á ridiculizar al predicador, á escandalizar al devoto sexo, han sentido llegar hasta sus corazones el estremecimiento del entusiasmo que recorre como invisible corriente eléctrica las oleadas de las muchedumbres; y cuántos al oír dar vivas á la Religión, á Jesucristo, á la Virgen; casi sin caer en la cuenta, han tomado tambien parte en los vivas y vítores, y al ver llorar á los demas de devocion y alegría, se han encontrado con lágrimas muy dulces en sus propios ojos!

Pues este efecto inmediato de despertar y avisar la adormecida fe, es prerrogativa innegable de los grandes concursos piadosos en las bien ordenadas romerías. ¿Por qué? ¿Por qué así, como al choque del hierro y el pedernal salta la chispa, al contacto de aquella multitud creyente, la chispa, de la fé, oculta entre las cenizas de la indiferencia, centellea en los ojos y prende en los corazones? Porque la imponente suma de tantas inteligencias doblegadas ante unos mismos dogmas, y de tantas voluntades inflamadas en un mismo anhelo; la suma de tantas voces entonando un mismo credo y rezando unas mismas plegarias; la suma de tantos pasos encaminados á un mismo santuario, de tantos intereses y respetos humanos sacrificados por un mismo fin, no tiene solamente un valor número respetable, sino que equivale á la demostracion visible, deslumbradora, de la existencia de un mundo invisible; pero tan real como el que vemos con los ojos de carne, al mundo de la fé.

La fe se arraiga, porque á cada repeticion de sus actos que se multiplican en estas manifestaciones, corresponde un aumento en dicha teológica virtud proporcional á la intensidad de los mismos. Además, cuantos toman parte en las peregrinaciones; aun sin darse cuenta siempre, están de hecho confesando delante de los hombres á Cristo nuestro Señor, es decir, están dando público testimonio de la fe que profesaron en el Bautismo. Pues bien, Jesucristo ha dicho que al que le confesare delante de los hombres, Él le confesará y tendrá por suyo delante de su Padre celestial; y para que esto se realice no ha de dar el mismo Señor á sus públicos confesores los aumentos de fe viva que ase-

guren más y más premio tan glorioso?

En cuanto á la esperanza de conseguir los bienes celestiales mediante la gracia de Dios y nuestras buenas obras no hay duda que se vigorizará con los actos de fé, por el íntimo enlace y correspondencia que hay entre estas dos virtudes teologales; que se dilatará con las gracias vinculadas á estos piadosos ejercicios y conjunto de buenas obras expiatorias, deprecatorias, impetratorias; y que ha vista de tantos fieles reunidos con el fin de lograr por la peregrinacion, aumentar más aun la escala de méritos por donde han de subir á la eterna gloria, oirán de sus buenos ángeles unos y otros, algo parecido á lo que San Agustín en sus *Confesiones* cuenta, que oía ántes de su perfecta conversion de los labios de la «excelente virtud de la continencia» mientras señalaba hácia una gran multitud de toda edad y sexo y condicion: *¿Pues qué? ¿no has de poder tú lo que han podido y pueden todos éstos y éstas? ¿Por ventura lo que éstos y éstas pueden, lo pueden por sus propias fuerzas ó por las que la gracia de su Dios y Señor les ha comunicado?... Arroja te con confianza en los brazos del Señor, y no temas; pues no se apartará para dejarte caer. Arroja te seguro y confiado, que Él te recibirá en sus brazos y te sanará de todos tus males.*

Quando el hombre se persuade que va solo, solo ó con muy pocos compañeros por el penoso y resbaladizo camino del cielo, el desaliento se apodera del alma; mas cuando observa que no va solo, que van muchos con él y acaso más débiles que él, cobra nuevos bríos para vencer las asperezas de la subida, y le parece que está ya tocando al término de su viaje.

(Continuará.)

La guerra de Cuba

El nuevo cónsul

La prensa y los senadores y diputados *jingo*es han emprendido una violenta campaña contra el cónsul de los Estados Unidos en la Habana, Mr. Williams, acusando de *españolismo exagerado* (!!!) á este funcionario que tantos disgustos ha dado á España con sus intemperancias, que tantos conflictos ha promovido, y cuyo relevo fué visto con gran satisfacción en Cuba y en la Península. En los círculos oficiales de Washington se le ha tacado de «tímido y de lento.»

Los *jingo*es muestran tanto júbilo por el nombramiento del general Lee que es cosa de temer si éste hará bueno al famoso Mr. Williams.

La prensa de Nueva York dice que el general Lee es hombre de valor probado, que se apresurará á acudir en auxilio de sus conciudadanos, aunque su actividad desagrade al general Weyler. Añade que el general ha tenido largas conferencias con el presidente Cleveland y que en ellas éste le dijo que no

le enviaba á Cuba en clase de enemigo de España; pero sí para que desplegara en favor de los súbditos americanos mayor actividad y más celo que Mr. Williams.

Si todo esto es cierto, como lo parece, ya sabemos lo que nos espera.

No está demás añadir que es algo extraordinario el nombramiento de un general para cónsul en un país donde se sostiene una guerra que interesa grandemente á los Estados Unidos y que practicamente está sostenida por ellos; y que lo extraordinario del caso aumenta con el hecho de que el general Lee ha obtenido permiso para que le acompañe, no sabemos con qué carácter, un jefe del ejército federal. Por lo visto la representación de los Estados Unidos en la Habana será una organización mixta de consulado y de misión militar.

Nota oficiosa

En los centros oficiales se facilitó ayer la siguiente nota á la prensa:

«El Gobierno no ha tenido para qué acordar en el Consejo de ayer, como equivocadamente suponen algunos periódicos de esta mañana, que se formulen reclamaciones al de los Estados Unidos acerca de las últimas expediciones que se dicen realizadas por el *Bermuda* y el *Laurada*, por que esto, no sólo estaba ya hecho en notas oficiales en los días 9 y 11 del corriente por nuestro celoso ministro en Washington, señor Dupuy, sino que ya había éste recibido contestación, en nota igualmente oficial, del secretario de Estado, haciéndole saber que aquel Gobierno había dispuesto abrir una información acerca de ambos casos y ofreciéndole la destitución de las autoridades federales que resultaran culpables.

«El lunes próximo se verá en el Tribunal Supremo de aquella República la apelación en la causa formada con motivo de la expedición del *Horsa*, en cuyo acto el secretario de Justicia en persona sostendrá la necesidad de que se interpreten las leyes que en aquel país rigen en la materia, de modo que se den facultades bastantes al poder ejecutivo para evitar las expediciones.»

La nota oficiosa tiene una coletilla que dice:

«Estos hechos (las promesas del Gobierno norteamericano) demuestran el cuidado y corrección con que el Gobierno norteamericano procura cumplir sus deberes internacionales.»

Por lo que se ve, aun el Gobierno confía en la sinceridad de los Estados Unidos.

Muy oportunamente aduce *El Imparcial*, comentando la candidez de nuestros gobernantes, la siguiente prueba de cómo cumple el Gabinete de Washington sus deberes internacionales:

«El día 11 llamó el Sr. Dupuy la atención de Mr. Olney sobre la expedición del *Laurada*, y al día siguiente el Gobierno de Washington, con guasona actividad envió una circular á los administradores de Aduanas de la costa del Atlántico encargándoles que procuraran apresar al *Laurada*, que había salido el día antes para Cuba con una expedición filibustera.

Cuando había que dar esas órdenes era antes de la salida del barco; darlas cuando era manifestamente imposible realizarlas, constituye una burla.

Circular á las potencias.

Parece que el Gobierno tiene redactada ya una circular que enviará á las potencias europeas, en la cual se hace resaltar la escrupulosidad con que venimos cumpliendo y con que se nos pide que cumplamos los convenios

internacionales; se citan hechos probados y se hacen consideraciones con relación á la guerra de Cuba.

Veremos lo que contestan las potencias.

Lo que dicen en Londres.

LONDRES 15.—La prensa más importante de esta capital dice que no deben forjarse ilusiones respecto á la actitud de los Estados Unidos para con España, pues aunque los prisioneros del *Competitor* no fuesen condenados por el tribunal militar y sí por los civiles, no renunciará aquel Gobierno á influir enérgica y decisivamente en favor de los mismos.

Morghan y los tratados con España.

WASHINGTON 15.—(Vía cable Londres-Bilbao.)—En la sesión celebrada hoy por el Senado, el Sr. Morghan ha presentado una proposición dirigida al Comité de Negocios Extranjeros, para el estudio de los tratados existentes entre los Estados Unidos y España, en lo que se refiere á la detención de ciudadanos de uno y otro país.

GACETILLA.

UN POCO DE HISTORIA SOBRE EL ESTADO ACTUAL DE CIUDADELA.

No es esta la primera vez, que *El Vigia* se ocupa de la aflictiva situación que atraviesa esta Isla y particularmente esta ciudad, á consecuencia de la parálisis de trabajo en todos los oficios, acentuada dicha parálisis en mayor escala desde que la industria del calzado, uno de los principales elementos de vida en Menorca, ha sufrido un eclipse casi total en este desgraciado país.

Una transformación radical se ha operado en la vida económica de muchas familias, debida á lo crítico de las circunstancias que han sobrevenido y que á no pocos demasiado confiados en un porvenir más lisonjero han encontrado asaz desprevenidos.

Desde que el horizonte de nuestra patria amaneció cubierto de nubarrones, amenazando descargar los vientos de la miseria y de la escasez de medios para la subsistencia, no faltaron personas que descubriendo la inminencia de los males trataron de prevenir las contingencias que podían esperarse.

Nuestras celosas Autoridades eclesiástica y civil, procuraron desde luego buscar medios para aminorar, ya que extinguir enteramente era imposible, los efectos que inevitablemente nos sobrevenían á pasos agigantados. El M. I. Ayuntamiento, con el fin de contrarrestar en cuanto le era posible los males de sus administrados, dió y ha venido dando desde remota fecha ocupación á muchos brazos. Sus desvelos no han sido infructuosos, pues gracias al patriotismo de esa Corporación, no han faltado pan y trabajo á muchos jornaleros, quienes se habrían visto precisados á mendigar sin el auxilio oportuno encontrado en las obras del municipio.

Pero la situación continúa, la crisis persiste, los fondos se han agotado, se ha hecho un empréstito, y como se prolonga ese estado de un modo indefinido, es más dificultosa de cada día la continuación de las obras á cargo del Municipio, á pesar de sus loables propósitos y de su vivo interés en aliviar la triste situación de la clase obrera.

Por otra parte, nuestro venerable Prelado dispuesto siempre á prestar sus fuerzas todas en favor del menesteroso, ha tenido en todas

ocasiones abiertas las puertas de su Palacio, para enjugar lágrimas y aliviar en cuanto le ha sido dable la triste suerte del infeliz trabajador. A más de las cuantiosas limosnas que diariamente se reparten en nombre de S. S. Ilma., encargó á los Rdos. Párrocos de esta ciudad que indagaran las familias que se hallasen en mayor necesidad, estando siempre ansioso por prestar sus auxilios á los indigentes. Ha promovido también obras para alivio de los menesterosos, cuyas obras si algunas de ellas no se han traslucido aún al exterior, no ha sido por falta de deseos, de interés y de actividad de S. S. Ilma., sino por otros motivos que no estamos autorizados para publicar. Sin embargo, debemos hacer constar, que vencidas ciertas dificultades que se oponían en un principio á la realización de un proyecto útil para las actuales circunstancias, el Sr. Obispo se propone llevarlo á la práctica quizá muy en breve.

No faltan también personas en Ciudadela, que inspiradas en los sentimientos cristianos y de verdadera caridad para con el prójimo, cumplen como buenas aliviando con todas sus fuerzas la triste situación del menesteroso. Ahí están igualmente las benéficas asociaciones locales de S. Vicente de Paul, las cuales cuentan un número extraordinario de socorridos. Hay pues aún bálsamo en Galaad. No es cierto, por consiguiente que nos encontremos rodeados de corazones insensibles y que miren todos con indiferencia la miseria y la desgracia. No todos los corazones están petrificados; tal vez los haya ó al menos muestran serlo. Quizá no todos hayan hecho lo que pudieran hacer, según sus fuerzas y conforme se podía esperar de ellos. Pero de todos modos el incorrecto proceder de unos, no puede ser oprobio ni estigma para todos.

Así como no somos amantes de pinturas exageradas de nuestra situación, no es nuestro ánimo tampoco reducir nuestro estado á débil miniatura ó como si fuere cosa baladí. Hay y habido deficiencias, pero hay y habido y habrá rasgos y hechos notables de verdadero amor al prójimo. No exageramos ni disminuimos; hacemos un poco de historia sobre nuestra situación, huyendo de los extremos que siempre son repulsivos. Tenemos palabras de aprobación y aplauso para unos y sentimos y reprobamos la apatía y frialdad de otros. Tal es nuestra opinión sobre el estado actual de Ciudadela.

Es sin duda especial permisión divina, que toda obra buena y católica sea vista con malos ojos, con odio y hasta con desprecio por los enemigos ora descubiertos ora solapados de nuestra santa Religión. No podía faltar tampoco este sello característico de las obras santas, á la proyectada y próxima peregrinación diocesana al santuario del Monte-Toro. Lo que más les disgusta á nuestros enemigos, lo que más les hace hervir la sangre y prorumpir en invectivas y blasfemias y sandeces, esto es lo que con más ahinco hemos de querer nosotros, y no solo quererlo, sino ostentarlo con noble altivez y defenderlo hasta la muerte. Nadie que de católico se precie, debe hacer caso de las invectivas y baladronadas de impotencia y de despecho, que se oigan de boca de los que afectando sensibilismo en favor de los necesitados, apuntan sus tiros más alto, esto es, al desprecio y desprestigio de obras santas, que al paso que demuestran el catolicismo de un pueblo sirven también para socorrer á muchos que carecen de trabajo gran parte del año.

Hemos recibido el opúsculo correspondiente á Mayo de la colección titulada «El Buen Combate» que publica la Librería y Tipografía Católica de Barcelona. Titúlase éste *De Carlos á Manuel y viceversa* (segunda parte), por Antonio. Nuevamente encarecemos á nuestros subscriptores la difusión de estos opúsculos que, ilustrados con bonitos grabados y con hermosa cubierta de color, se admiten subscriptores y se expeden, para poder interrrestar la propáganda impía.

Mañana celebrarán reunion mensual las Celadoras del Apóstolado de la Oracion, á las 5 y media de la tarde, en la Sacristia de San Agustin; la de Celadores será pasado mañana, lunes, á las 7 de la tarde en el Círculo Católico, pudiendo concurrir á esta los asociados de cada coro.

En la tarde de hoy ha salido de esta población para la Península nuestro apreciado amigo el Rdo. Sr. D. Federico Pareja Pbro., á quien deseamos un feliz viaje.

Ayer fué conducido á su última morada, el cadáver de D.^a Magdalena Simó, hermana de nuestro distinguido amigo el médico de esta localidad D. Vicente, á quien enviamos nuestro sentido pésame.

Ha sido nombrado vicario de la parroquia de S. Luis, nuestro apreciable amigo el joven sacerdote Rdo. D. Antonio Marqués, Pbro.

Estos días acaba de llegar á Mahon, el Rdo. Padre Capuchino Fr. Rafael de Gracia, quien según tenemos entendido ha de predicar un tríduo en dicha ciudad y otro tríduo en Alayor. Dámosle nuestra bienvenida.

Tomamos del «Diario de la Marina» de la Habana, del 30 de Abril las siguientes líneas de interés para esta localidad:

«Partida.—Con motivo de ausentarse de esta capital por algunos meses nuestro querido amigo particular el señor don Joaquín Estiu, socio de la hermosa y fresca peletería *La Marina*, obsequió el domingo último á una docena de sus «íntimos» con un abundante y bien condimentado almuerzo, en el que lució su rara habilidad el cocinero de la casa. Reinó en la mesa; junto con la franca alegría, la mayor cordialidad; brindando todos por su feliz viaje y para que pase agradables horas al lado de su familia y compañeros en sus tareas comerciales de Ciudadela. El Sr. Estiu se dirige á la fábrica de calzado que la casa posee en Ciudadela, á fin de establecer en la misma un departamento destinado á la construcción de botines y zapatos para señoras, caballeros y niños, de todas clases, formas y tamaños de última moda, que se puedan vender á precios reducidos: de modo que en la indicada peletería haya al igual de artículos caros, otros baratos, propios de la situación por que atraviesa el país.»

En la noche del martes llegaron á esta ciudad los excedentes de cupo del 95 que habian pasado al Regimiento Regional de Baleares n.º 2 con el fin de aprender en él la instrucción.

Uno de estos días salió para Marsella, con el fin de limpiar sus fondos, el vapor *Menorquin*, cuyo buque volverá á prestar el servicio de correos entre Barcelona, Alcudia y Mahón el próximo mes de Junio.

Se anuncia la próxima publicación de una *Guide-Album du touriste en Baléares*, obra escri-

ta en francés por D. Baltasar Champsaur y editada por D. José Tous. La obra que será publicada con gran lujo, estará ilustrada con más de 100 viñetas, fotograbados, mapas y planos de las islas.

Por el *Boletín Oficial* se interesa la busca y captura del profesor de primera enseñanza que fué de la villa de San Cristóbal, Vicente Torres y Pons.

Dice el «Correo Catalan»:

«Hoy se comentaba mucho el rumor que circuló anoche con alguna insistencia, y del cual no quisimos hacernos eco hasta que pudiéramos comprobar su veracidad; según resulta de nuestros informes, una casa consignataria de vapores de la carrera de América ha recibido el talon de una expedición de muebles que deben ser embarcados con destino á Nueva-Orleans. Estos muebles, que no son en pequeño número, pertenecen á Mr. Taylor, ministro de los Estados Unidos en Madrid, y serán embarcados en el vapor «Buenos Aires» que zarpará el próximo domingo de nuestro puerto y el día 30 del corriente saldrá de Cadiz con destino á la isla de Cuba, en cuyos puertos efectuará el transbordo para los Estados Unidos.

Dicho mobiliario de Mr. Taylor disfruta de la franquicia de derechos, lo cual es corriente cuando se trata de cambios de residencia de los representantes extranjeros, y al efecto fué presentada á la Aduana una extensa relación de las cajas que componen el mobiliario. El hecho carece de la importancia que se le concedió en un principio; si bien todo lo que afecta á los Estados-Unidos es ahora muy comentado en nuestro país.»

SECCIÓN POÉTICA.

Despedida a la Verge del Toro.

Hermosa moreneta;
Consol del desterrat;
De vostra santa casa
Ab sentiment men vaig.
Ab Deu siau, Maria, ab Deu siau.

Pulida es la montanya,
Pulida en soledad;
Ella es de nostra Pátria
L' honor, lo bé preciat.
Ab Deu siau, Maria, ab Deu siau.

Las dolsas cançons
Que 'ls aucells hi fan,
Los nostres cors convidan
Ab ells també á cantar.
Ab Deu siau etc.

Ditxosas son las pedras;
Ditxós es vostre altar,
Perque os fan companyia;
Y Vos honor los dau.
Ab Deu siau etc.

Ditxosas herbas y arbres
Que aquí plantats están,
Donatvos ab floretas
Olors los mes siaus,
Ab Deu siau etc.

Ditxosa alta montanya
Puig que Deu t' aixecat
Per ser de nostra Mare
La guarda natural
Ab Deu siau etc.

Aucells també ditxosos
Que tan sabeu cantar;
Canteu sempre á Maria,
Goig del cor apenat.
Ab Deu siau etc.

Mos ulls s' inflan de pena,
Perque men tinch de anar;
Y m' cau la llagrimeta
Deixant lo vostre altar.
Ab Deu siau etc.

¡Ay amoreta meva.

Encara que men vaig,
Guardaume de flaquesas,
Guardaume de tot mal.
Ab Deu siau etc.

No os allunyeu, poneella
De aqueix pobret tant flach;
Siau la mia ajuda,
Déume l' amor sagrat.
Ab Deu siau etc.

Encara que men vaja
Vos vull sempre estimar,
Y consolar mes penas
Ab vostre amor pensant.
Ab Deu siau etc.

Pero, per no enganyarvos
La vida os vull donar,
Y esprit y cor vos deixo
Vos deixo consagrats
Ab Deu siau etc.

Las joves de Menorca
Viva sempre dirán,
Viva la nostra Mare
La Reyna celestial.
Ab Deu siau etc.

LAUS DEO.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 23.—3 m.

De Jacksonville (Estados Unidos) ha salido la goleta «Trés Hermanas»; después de embarcar armas y municiones, con objeto de trasportarlas á Cayo Hueso.

El telegrama oficial da cuenta de haberse librado pequeños combates entre nuestras tropas y los insurrectos.

Han salido de la Habana con dirección á la Unión seis trenes conduciendo tropas que van con el objeto de cortar el paso á Máximo Gomez y frustrar su intento de penetrar en la provincia de Matanzas.

Interior 62'85.

Exterior 74'80.

Barcelona 22 de Mayo.—9 n.

Interior 62'92

Exterior 74'75.

Cubas, 72'75

Nortes, 28'40.

Orenses, 34'00

Libras, 29'87

Franco 00'00

Dos cruceros

En el Ministerio de Marina hay noticias de que adelantan con gran rapidez las obras de dos cruceros acorazados que se construyen para España en Génova. Son del tipo del «Oquendo» y del «María Teresa»; serán de plancha de acero niquelada, y tendrán cañones protegidos y todos los adelantos de la construcción naval.

INFORMACION TELEGRAFICA

Madrid 17. — *Washington*. — En la sesion que celebró ayer el Senado, Mr. Morgan continuó su discurso en defensa de su proposicion acerca de la soberania de los Estados Unidos sobre sus súbditos residentes en Cuba. Con el desahogo que le ha dado triste celebridad, sostuvo que los Estados-Unidos han observado rigurosamente las leyes de neutralidad, no favoreciendo á la insurreccion; y avanzando en el terreno de las afirmaciones atrevidas, calificó de cruel á la Regente de España, demostrando desconocer en absoluto la Constitución española.

Añadió que el día en que los americanos cayeron en poder de España, fué de humillacion nacional para los yankees, pues mientras son aquellos sentenciados á muerte, el Gobierno español busca excusas para atenuar el efecto de las crueldades de Weyler.

Terminó pidiendo que se aprobase una *joint resolution* en favor del reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos cubanos.

La Cámara aprobó esta parte de la proposicion, resolviéndose que la Comision de Negocios extranjeros dé dictámen en lo que toca á la segunda parte, esto es, á la forma en que deben incoarse los procesos contra los yankees en territorio extraño.

—El general Weyler, á instancias del gremio de fabricantes de tabacos de Cuba, ha prohibido la exportacion de tabaco en rama, exceptuando el destinado á las fábricas de la Península, y conminando con severas penas á los contraventores.

—Comunican del Ferrol que se trabaja con gran actividad en la construccion de los cazatorpederos «María de Molina», «Duque de la Victoria» y «Alvaro de Bazán», que tendrán de eslora 72 metros.

El primero será botado al agua en la primera quincena de Agosto y los otros dos en Noviembre, creyéndose que estarán dispuestos para navegar á fines de año y á primeros de 1897, respectivamente.

Adelanta la construccion del crucero «Cardenal Cisneros», habiéndose aumentado considerablemente el número de operarios.

El crucero «Alfonso XIII» saldrá en breve del dique, creyéndose que se dirigirá á la Puebla de Caramiñal para unirse á la escuadra de instruccion.

Asimismo se está dando gran impulso en aquellos astilleros á los trabajos para la colocacion de la quilla del nuevo crucero «Reina Regente.»

—El bando del general Weyler acerca del tabaco ha producido excelente impresion en todas partes, creyéndose que dará muy buenos resultados y que contribuirá eficazmente á aliviar la mala situacion económica por que atraviesa la isla.

Madrid 19. —Segun ha manifestado el señor Cánovas, se ha recibido un telegrama de Washington diciendo que aquel Gobierno se dispone á pedir al Tribunal Supremo de allí una autorizacion especial para perseguir á todas las expediciones filibusteras que se organicen para Cuba.

Esta noticia demuestra, en opinion del señor Cánovas, las buenas disposiciones de Mr. Cleveland respecto á España.

—En algunos círculos se asegura que es un hecho el regreso á España del general Blanco, creyéndose que se embarcará en el «Isla de Mindanao» el 11 de Junio.

—El general Weyler solemnizó el cumpleaños de don Alfonso poniendo en libertad á unos 200 presos por motivos políticos, que se hallaban en las prisiones militares de la Habana.

Madrid 19. —Se ha verificado á puerta cerrada la vista del incidente Bosch-Cabriñana, retractándose el primero de haber llamado demente al segundo.

Respecto á la carta publicada por el señor

Bosch en *La Epoca*, la explica éste manifestando que al decir que despreciaba al marqués de Cabriñana, se propuso significar que no hacia caso alguno de lo que éste le atribuía, pues un ministro nunca puede tolerar que se le llame ladrón sin protestar de tal dictado.

El marqués de Cabriñana dijo que el señor Bosch olvida los hechos y las fechas y que confunde el honor con el derecho.

—Desde el comienzo de la guerra se han enviado á Cuba 62 millones de cartuchos Remington y Mauser.

Los diputados electos por Cuba se reunirán mañana para ir á visitar al señor Sagasta con objeto de pedirle que diga la última palabra sobre la enojosa cuestion de las actas.

—Se ha reunido la Comision de incompatibilidades, aprobando varios dictámenes. Los señores Barrosa Alonso y marqués de Castrillo han presentado un voto particular para el acta del marqués de Vivel.

—La Comision de actas ha aprobado 22 dictámenes, entre ellos los correspondientes á las actas de Coruña, Zaragoza y Gandesa. Acerca de esta última se pasará el tanto de culpa á los tribunales.

—El general Azcárraga ha desmentido la noticia propalada de que haya llamado á la Península al general Blanco, como tambien ha declarado inexacto que se trate de concederle el título de Duque de Lanao.

—Han sido encarcelados en Jumilla diez concejales del anterior Ayuntamiento. Dos de ellos tienen más de 80 años de edad, y otros varios de 50 á 75 años.

—Hasta hoy van aprobadas 53 actas de senadores. El Cuerpo colegislador se compone de 180. Hasta el viernes ó el sábado no podrá constituirse la Cámara.

—El señor Cánovas se ha felicitado de la actitud del Gobierno norte-americano en el asunto de los tripulantes del «Horse». Por otra parte se ha dolido de la lentitud en constituirse el Congreso, diciendo que depende únicamente de las diversas fracciones, puesto que la mayoría está ya dispuesta.

—La Regente ha dado un paseo á caballo, acompañándola por vez primera su hijo don Alfonso, quien montaba una preciosa jaca.

—Hoy han visitado las reliquias de S. n Isidro más de 10,000 personas. El jueves sólo se permitió la entrada en la Catedral á los individuos de sociedades y corporaciones; el viernes á las tropas de la guarnicion y el sábado á los enfermos.

—En Puerto Llano (Ciudad-Real) causa estrago la epidemia variolosa.

—Por la tarde ha continuado la subasta de los cuadros que pertenecieron al duque de Osuna, asistiendo muchos individuos de la aristocracia. Se han vendido casi todos los cuadros de Rubens, pagándose á precios muy altos.

—El sábado marchará á Ciudad Real el Nuncio pontificio para asistir á la consagracion del nuevo obispo don Casimiro Piñeiro.

—Mañana serán firmados los decretos de Marina nombrando contralmirante á don Marcial Sanchez Barcaiztegui; capitán de navío de primera clase al comandante del puerto de Vigo, señor Liaño; capitán de navío de segunda al de fragata don Emilio Martinez.

ANUNCIOS

CASA DE COMIDA
DE
JUAN CARRETERO

Tengo el gusto de ofrecer á este respetable público mis servicios y domicilio calle de Isabel 2.ª núm. 40.
MERCADAL

RECUERDO

DE UN VIAJE A ROMA

por

EL LIC. D. SEBASTIAN VIVES PBRO.

Dignidad de Arcediano
de la Santa Iglesia Catedral de Menorca.

Tan interesante es este librito, que con su amena y grata lectura puede hacerse mentalmente la peregrinacion á Roma; porque, despues de la detallada reseña del viaje por tierra desde Barcelona á la capital del orbe católico, hallará el lector una minuciosa descripcion de algunos de sus principales monumentos históricos, como el Coliseo, los Arcos de Septimio Severo, Tito y Constantino, el Panteon, las Catacumbas, y otros; admirará la suntuosidad y belleza arquitectónica de las grandiosas basílicas de San Pedro, San Juan de Letran, Santa María Mayor, San Pablo, y otras esbeltas iglesias; se irá enterando con fruicion de tanta magnificencia y riqueza artística reunida en las espaciosas salas donde estaban espuertos los espléndidos y preciosos donativos hechos á nuestro egregio Pontífice Leon XIII en el año de su Jubileo Sacerdotal; y por último contemplará al Vicario de Jesucristo recibiendo á los peregrinos en la Sala Ducal, y hablándoles familiarmente en la de los Suizos cuando les encargaba con paternal cariño que, al regresar á España, dijeran que el Papa *ama mucho á los españoles*.

Consta esta obrita de 122 paginas, en 8.º, y se vende en esta imprenta al precio de Ptas. 00.75 el ejemplar.

Jarabe Tónico-restaurador Fuxá

está indicado en las enfermedades caracterizadas principalmente por la pérdida de fuerzas.

Jarabe de acido yodhidrico químicamente puro está dando brillantísimos resultados contra las afecciones escrofulosas.

Pomadas contra las almorranas

y grietas del pezon: (alivian casi siempre el dolor).

Magnesia efervescente preparada segun fórmula especial.

De venta farmacia Fuxá, Rosario 6.
Nota: En nuestra oficina tenemos el depósito del Anti-odontológico Anglada que tan rápidamente se ha conquistado la simpatía de este ilustrado público.

Ultimamente hemos recibido el renombrado elixir dentrífico del mismo autor para limpieza y desinfeccion de los dientes.

El deber de la limosna

Respuestas á las más comunes excusas que para no darla á los pobres suelen alegar algunos ricos por D. Félix Sardá y Salvany, Pbro. director de la Revista popular. Con licencia eclesiástica. — A 15 cénts. de peseta en esta imprenta.

Socialismo y Anarquismo

LA ENCÍCLICA

DE NUESTRO SANTÍSIMO PADRE LEON XIII
«DE CONDITIOE OPIECIUM»

Y
LOS CÍRCULOS DE OBREROS CATÓLICOS

POR EL
P. ANTONIO VICENT
de la Compañía de Jesús

Véndese en esta imprenta á 1.25 ptas. ejemplar.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS,
á cargo de Rafael Massanet, Plaza Vieja, 10.